

## À la paroisse :

### SEMAINE SAINTE

- **Dimanche des Rameaux** : samedi 18h30, dimanche 10h30 procession depuis le jardin Galliera, 11h messe, 19h messe.
- **Mercredi 16 avril** 18h30 : Messe Chrismale à Notre-Dame
- **Jeudi Saint 17 avril**  
9h : Office des Ténèbres, chapelle de la Sainte Famille  
19h30 : Célébration de la Cène, suivie de l'adoration au Reposoir
- **Vendredi Saint 18 avril**  
9h : Office des Ténèbres, chapelle de la Sainte Famille  
12h30 : Chemin de Croix des Champs Élysées  
15h : Chemin de Croix dans l'église  
19h30 : Célébration de la Passion  
20h : Adoration de la Croix, en italien, à la crypte
- **Samedi Saint 19 avril**  
9h : Office des Ténèbres, chapelle de la Sainte Famille  
21h : Vigile Pascale
- **Dimanche de Pâques 20 avril**  
11h : Messe de la Résurrection  
12h : Messe en espagnol à la crypte  
17h30 : Messe en italien
- **Lundi de Pâques 11h** : une seule messe, l'église est ensuite fermée

### Horaires pendant les vacances de Pâques

Du 12 au 27 avril 2025

Du lundi au samedi messe à 12h30

Messes dominicales : samedi 18h30, dimanche 11h

Le secretariat sera fermé du 19 au 28 avril

Date à retenir : Soirée exceptionnelle, lundi 19 mai à 19h45

**Avec saint Carlo Acutis, Canonisé le 25 avril 2025**

Action de grâce, louange, témoignage, vénération des reliques,  
adoration du Saint-Sacrement.

Soirée animée par la communauté de l'Emmanuel et les jeunes pros de Chaillot



PAROISSE  
SAINT PIERRE  
DE CHAILLOT

28 rue de Chaillot 75116 Paris  
Tél. 01 47 20 12 33  
st.pierre.chaillot@eglise-chaillot.com  
<http://www.eglise-chaillot.com>

Dimanche 6 avril 2025, 5<sup>ème</sup> dimanche de carême

L'évangile de la résurrection de Lazare raconte un événement marquant qui illustre la puissance de Jésus sur la mort et son amour pour ses amis. Il se manifeste comme le Seigneur de la vie et de la mort. Dans ce passage, nous voyons comment Jésus, bien qu'il soit informé de la maladie de Lazare, attend avant d'agir. Cela peut sembler déroutant, mais cela nous enseigne que les délais de Dieu ne sont pas les nôtres. Il agit selon un plan divin qui dépasse notre compréhension.

Lorsque Jésus arrive à Béthanie, il trouve Marthe et Marie, les sœurs de Lazare, dans la douleur et le chagrin. Leur dialogue avec Jésus révèle leur foi, mais aussi leur désespoir. Jésus les reconforte en déclarant : « Je suis la résurrection et la vie. » Cette affirmation centrale nous enseigne que la foi en Christ transcende même la mort. La résurrection de Lazare n'est pas seulement un miracle, mais un signe de l'autorité de Jésus sur la vie et la mort, et une préfiguration de sa propre résurrection.

En effet, Jésus ne promet pas l'absence de douleur, mais il offre l'espoir et la promesse de la vie éternelle. Il nous invite à croire en lui, même lorsque les circonstances semblent désespérées. De plus, ce récit nous rappelle que la communauté joue un rôle essentiel dans le processus de guérison. Les pleurs de ceux qui entourent Lazare montrent que la compassion et le soutien mutuel sont cruciaux dans les moments difficiles.

La résurrection de Lazare est un témoignage de la miséricorde infinie de Dieu. Il n'y a pas de limite à cette miséricorde, qui nous offre toujours une chance de conversion et de transformation intérieure. Bref, cet évangile nous enseigne que, même dans les moments les plus sombres, la foi en Jésus peut apporter réconfort et espoir, et que la résurrection est une promesse pour tous ceux qui croient en lui.

Père Athanase Nimpagaritse

## Chant d'entrée

Revenez à moi de tout votre cœur, Car je suis un Dieu de tendresse.

Voici maintenant le temps favorable,  
Déchirez votre cœur et non vos vêtements,  
Pour ne pas recevoir en vain la grâce du pardon.

Voici maintenant le jour du Salut :  
Convoquez l'assemblée du Peuple devant le Seigneur  
Qui sait ? S'il revenait et nous comblait de sa miséricorde ?

## Lecture du livre d'Ezechiel (Ez 37, 12-14)

Ainsi parle le Seigneur Dieu : Je vais ouvrir vos tombeaux et je vous en ferai remonter, ô mon peuple, et je vous ramènerai sur la terre d'Israël. Vous saurez que Je suis le Seigneur, quand j'ouvrirai vos tombeaux et vous en ferai remonter, ô mon peuple ! Je mettrai en vous mon esprit, et vous vivrez ; je vous donnerai le repos sur votre terre. Alors vous saurez que Je suis le Seigneur : j'ai parlé et je le ferai – oracle du Seigneur.

## Psaume 129



1/Des profondeurs je crie vers **toi**,  
Seigneur,Seigneur, **écoute** mon appel !  
Que ton oreille se **fasse** attentive  
au **cri** de ma prière !

2/Si tu retiens les **fautes**, Seigneur  
Seigneur, **qui** subsistera ? \*  
Mais près de toi se **trouve** le pardon  
pour que **l'homme** te craigne.

3/J'espère le Seigneur de **toute** mon âme ;  
je l'espère, et j'**attends** sa parole.  
Mon âme **attend** le Seigneur  
plus qu'un veilleur ne **guette** l'aurore.

4/Oui, près du Sei**gneur**, est l'amour ;  
près de lui, **abon**de le rachat.  
C'est lui qui rachètera **ra** Israël  
de **toutes** ses fautes

## Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux Romains (Rm 8, 8-11)

Frères, ceux qui sont sous l'emprise de la chair ne peuvent pas plaire à Dieu. Or, vous, vous n'êtes pas sous l'emprise de la chair, mais sous celle de l'Esprit, puisque l'Esprit de Dieu habite en vous. Celui qui n'a pas l'Esprit du Christ ne lui appartient pas. Mais si le Christ est en vous, le corps, il est vrai, reste marqué par la mort à cause du péché, mais l'Esprit vous fait vivre, puisque vous êtes devenus des justes. Et si l'Esprit de celui qui a ressuscité Jésus d'entre les morts habite en

vous, celui qui a ressuscité Jésus, le Christ, d'entre les morts donnera aussi la vie à vos corps mortels par son Esprit qui habite en vous.

## Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 11, 3-7.17.20-27.33b-45)

En ce temps-là, Marthe et Marie, les deux sœurs de Lazare, envoyèrent dire à Jésus : « Seigneur, celui que tu aimes est malade. » En apprenant cela, Jésus dit : « Cette maladie ne conduit pas à la mort, elle est pour la gloire de Dieu, afin que par elle le Fils de Dieu soit glorifié. » Jésus aimait Marthe et sa sœur, ainsi que Lazare. Quand il apprit que celui-ci était malade, il demeura deux jours encore à l'endroit où il se trouvait. Puis, après cela, il dit aux disciples : « Revenons en Judée. » À son arrivée, Jésus trouva Lazare au tombeau depuis quatre jours déjà. Lorsque Marthe apprit l'arrivée de Jésus, elle partit à sa rencontre, tandis que Marie restait assise à la maison. Marthe dit à Jésus : « Seigneur, si tu avais été ici, mon frère ne serait pas mort. Mais maintenant encore, je le sais, tout ce que tu demanderas à Dieu, Dieu te l'accordera. » Jésus lui dit : « Ton frère ressuscitera. » Marthe reprit : « Je sais qu'il ressuscitera à la résurrection, au dernier jour. » Jésus lui dit : « Moi, je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi, même s'il meurt, vivra ; quiconque vit et croit en moi ne mourra jamais. Crois-tu cela ? » Elle répondit : « Oui, Seigneur, je le crois : tu es le Christ, le Fils de Dieu, tu es celui qui viens dans le monde. » Jésus, en son esprit, fut saisi d'émotion, il fut bouleversé, et il demanda : « Où l'avez-vous déposé ? » Ils lui répondirent : « Seigneur, viens, et vois. » Alors Jésus se mit à pleurer. Les Juifs disaient : « Voyez comme il l'aimait ! » Mais certains d'entre eux dirent : « Lui qui a ouvert les yeux de l'aveugle, ne pouvait-il pas empêcher Lazare de mourir ? » Jésus, repris par l'émotion, arriva au tombeau. C'était une grotte fermée par une pierre. Jésus dit : « Enlevez la pierre. » Marthe, la sœur du défunt, lui dit : « Seigneur, il sent déjà ; c'est le quatrième jour qu'il est là. » Alors Jésus dit à Marthe : « Ne te l'ai-je pas dit ? Si tu crois, tu verras la gloire de Dieu. » On enleva donc la pierre. Alors Jésus leva les yeux au ciel et dit : « Père, je te rends grâce parce que tu m'as exaucé. Je le savais bien, moi, que tu m'exauces toujours ; mais je le dis à cause de la foule qui m'entoure, afin qu'ils croient que c'est toi qui m'as envoyé. » Après cela, il cria d'une voix forte : « Lazare, viens dehors ! » Et le mort sortit, les pieds et les mains liés par des bandelettes, le visage enveloppé d'un suaire. Jésus leur dit : « Déliez-le, et laissez-le aller. » Beaucoup de Juifs, qui étaient venus auprès de Marie et avaient donc vu ce que Jésus avait fait, crurent en lui.

## Chant d'action de grâce

Que le Seigneur te bénisse et te garde,  
Qu'il fasse pour toi rayonner son visage.  
Que le Seigneur te découvre sa face,  
Te prenne en grâce et t'apporte la paix.